



三学期のはじめに

校長 山端 達雄

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。

年明けに能登半島で強い地震が起こり、多くの方々が被災され現在も不自由な避難生活をされています。自然災害の恐ろしさを感じるとともに、日常のあたり前に思える生活は保障されたものではなく、脆く危ういものであることを再認識させられました。被災地の皆様に心よりお見舞い申し上げます。

さて、1月9日(火)から三学期が始まりました。始業式では次のような話を生徒にしました。ご家庭でも話題にしてくださいとありますとありがとうございます。

【始業式要約】

心
新しい年を迎えた三学期、こんな三学期、こんな1年にしてもらいたいことを話します。1つ目は「夢」や「目標」をもって生活してもらいたいということです。私は、1月2日に「二十歳のつどい」に参加させてもらいました。その中で、代表の方が、声優になりたいという「夢」をもち、その「夢」をかなえるために「目標」をしっかりと定め日々努力を続いていることを、両親や家族に感謝の気持ちを伝えながら発表してくださいました。とても素晴らしい内容、発表で「夢」をもち努力することは素晴らしいことだと改めて思いました。皆さんも参考にしてもらいたいと思います。2つ目は、思いやりや優しさをもって生活してほしいこと、3つ目は、自分から挨拶することや授業中の取組など、あたり前のことをしっかりした生活をしてほしいことです。二学期の放課後、校舎の見回りをしている時、あるトイレのスリッパが捨てる向きが逆向きで、次に使う人が使いづらい様子を目にしました。私は、その乱れたスリッパを見て、ふと宮沢章二という詩人の「行為の意味」(祭以下)という詩が思い浮かびました。

「行為の意味」 宮沢 章二

あなたの心はどんな形ですかと	人に聞かれても答えようがない
自分にも 他人にも心は見えない	けれどもほんとうに見えないのであろうか
確かに心はだれにも見えないけれど	心づかいは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為だから	
同じように胸の中の思いは見えないけれど	思いやりは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為なのだから	
あたかかい心が あたたかい行為になり	やさしい思いが やさしい行為になるとき
「心」も「思い」も 初めて美しく生きる	それは 人が人として生きることだ

とても素晴らしい詩です。和泊中の生徒全員が「夢」や「目標」をもち、「心づかい」や「思いやり」のある行動、「あたり前」のことがしっかりできる。そんな、生活を送ってください。

入賞おめでとう！

【第40回南大島地区中学校ソフトテニス大会】
女子団体戦3位 女子ソフトテニス部
女子個人戦3位 横山・亘ペア

【第8回カンコーCUP中学新人バレーボール名瀬大会】
女子の部準優勝 女子バレーボール部
男子の部準優勝 男子バレーボール部

【第13回田中一村記念スケッチコンクール】
大島教育事務所長賞 2年 今榮拓翔

入選 1年 大田晴道 速水大樹 瀬川莉央
外山花帆 名越菜桜 山田琉善
2年 池野旭 市來陽
3年 前田早千香

三学期始業式

1月9日(火)、三学期の始業式を行いました。冬季休業中、子どもたちは大きな事故もなく、無事に三学期を迎えた事がなによりでした。

代表生徒4人の発表も年末年始の行事に参加したり、家族とゆっくり過ごすなど冬休みの思い出や三学期に向けての目標を述べたりと、頑張っていこうとする力がみなぎる発表でした。

三学期はまだめの学期、3年生は巣立つ準備を1、2年生は進級に向けての0学期とも言われます。日々の生活を大切にし、改めたり新しい挑戦をしながら素敵な思い出を作ていきましょう。
※裏面に二学期終業式、三学期始業式の学年代表、生徒会代表の言葉を掲載しています。

花の苗植え

12日(金)、昼休み時間に生徒会役員が花苗の植え付け作業を行いました。主事の沖野先生に教えてもらいましたが、卒業式できれいに咲くよう、3年生への想いを込めて丁寧に植えることができました。

2月行事

日曜	主な行事
1木	新1年生入学説明会
2金	3年学年学級PTA
7水	3年学年末テスト～9日 命の教育(1年生)
8木	民生委員との情報交換会
13火	第4回PTA理事会
14水	I・2年学年末テスト～16日
15木	S.C来校(8:45～11:45)
19月	じゃがいも収穫⑤⑥※予定 雨天変更
21水	I・2年授業参観、学年学級PTA
22木	第2回学校運営協議会 薬物乱用防止教室(2年生)⑤ 血液教室(3年生)⑥

生徒・保護者アンケート結果

昨年12月に実施しました二学期の生徒・保護者アンケートの結果をお知らせします。一学期と比較すると学習に対する姿勢が高まっています。今後も目標をもって取り組んでいきましょう。

質問	生2学期	生1学期	保2学期	保1学期
Q1 学校は、一人一人を大事にし、熱意を持って教育に取り組んでいると思いますか。	3.5	3.5	3.3	3.1
Q2 学校は、学習指導に熱心で、分かりやすい授業に努めていると思いますか。	3.6	3.5	3.2	2.9
Q3 自分の役割を自覚して責任をもって取り組み、明るく・楽しく学校生活を送っていますか。	3.5	3.5	3.4	3.3
Q4 整理整頓を心がけ、作業に熱心に取り組んでいますか。	3.4	3.3	3.4	3.4
Q5 自分の意見を出して友だちの意見を聞いたり、分からぬ所を先生や友だちに質問したりしていますか。	3.3	3.3	3.3	3.2
Q6 「夢」や「希望」をもって生活していますか。	3.3	3.5	3.0	2.5
Q7 生徒…あなたの1学期の家庭学習時間は平均何分ですか。保護者…家庭学習を90分以上していますか。	107.8分	92.9分	2.9	2.4
Q8 だれに対しても思いやりと感謝の気持ちをもち、共に協力して取り組んでいますか。	3.5	3.5	3.2	3.1
Q9 元気な声で進んでいいさつをすることともにルールを守って生活していますか。	3.3	3.5	3.1	2.8
Q10 「早寝・早起き・朝ごはん」意識した規則正しい生活と心身の健康の保持、体力の向上に努めていますか。	3.2	3.3	3.1	3.2
Q11 家庭では役割を自覚して家事に取り組み、地域の一員として地域活動に積極的に参加していますか。	3.2	3.2	3.0	2.6

合格おめでとう！

4月から現在までの各検定の合格者です。夏休みの「子ども議会の提案」を受けて今年度から英検、漢検、数検の受検者に対して、各検定上限3,000円の助成金が交付されることとなりました。来年度はさらにたくさんの生徒が資格取得に挑戦してほしいと思います。なお、第3回英語検定(1月21日実施)の結果は次号に掲載します。

英語検定

準2級	竹下枝里香	弘野莉都	横山珀琉
3級	市来環	平山闇大	阿部柚月
	川添姫羅	速水橙花	前田早千香
	池野旭		
4級	中野優羽	古賀仁	大栄風翠
	名越稀星	西村優也	平山結月
5級	笹島彩愛	名里天希	

漢字能力検定

準2級	作田優夏
3級	市来環
	和田陽菜
4級	大栄風翠
5級	原田佳歩

数学検定

3級	川添瑠偉	竹下枝里香
----	------	-------

「感謝状」をいただきました！

9日(火)、人権作文の取組が評価され、法務省人権擁護局及び全国人権擁護委員連合会と、鹿児島地方法務局奄美支局及び奄美人権擁護委員協議会から学校に感謝状をいただきました。

法務省からの感謝状は、大島地区で2校のみということです。また、地区審査会において3年生の山口咲希さんが奨励賞を受賞しました。

これからも様々な活動を通じて、人権に関する意識を高めていきたいと思います。



